

EL ECO DE GERONA.

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella: 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos. — Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores, y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la inserción de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lúnes y los siguientes á días festivos. La Redacción y Administración se halla establecida en la librería española, Cort-Real número 1. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 41. Insértese ó nó, no se devuelve ningun original.

GERONA 5 DE FEBRERO.

LOS CONSEJOS

A CLAUDIO.

(Conclusion.)

Recelando tal vez no llegar á tiempo para ser admitido á la liza, entra produciendo un estrepitoso ruido con sus manoplas, armas y escudo, y gritando fuertemente que viene en favor del vate, añadiendo

«Tiene razon y le apoyo»

«Y corroboro además »

Las sensaciones que produce son diversas y en sentido opuesto. Mas

Elévase allí su acento,

Que, aunque sin nombre y oscuro

Limpio de móvil impuro

Se inspira en el sentimiento.

Noble es sin duda el que alienta su corazon, aunque en contundentes formas manifiesta su deseo de hacer el combate igual. Pero sospechando que el vate no admita su ayuda, se encara con el moro Almanzor, cuyo guante recoge con resolucion admirable.

Ese doncel que ufano

Tal empuje viene á dar

Al paladin africano,

Es «caballero particular.»

Y soberbio castellano.

El vate apadrinado se muestra

complacido con apoyo tan noble y generoso; le ofrece compartir la corona de la victoria, si este le fuese propicia; pero le ruega lo deje solo frente á la dama.

Súspenso el concurso entero

Entre dudas se abalanza,

Cuando en un potro ligero

Vieron entrar por la plaza

Un canoso caballero.

Este era un venerable anciano, que sin olvidar las corteses formas que siempre usó y sobre todo con las damas, se ofrece como juez del campo.

Admitido para este puesto de honor se dirige á su silla, pero antes de tomar asiento exorta á los combatientes á refrenar sus naturales brios, y á que no desdigan su noble alcurnia. Luego levanta sus temblorosas manos hacia el cielo, y fijos los ojos en el, ruega al Altísimo preste su santa inspiracion á los adalides.

Seguidamente se sienta, y levantando en alto su blanca vara, esclama en alta voz:

Dejad pasar á los buenos combatientes.

Ahora se abrirán las barreras, y de las estremidades opuestas, al sonar las trompas y atabales, correrán aquellos al galope hasta encontrarse. Y

En concierto feliz el arte ostente. Composicion, diseño, colorido Propio de cada cual y conveniente.

Siempre el *buen gusto* vuestro *genio* (enfrené;)

Cual hábil arquitecto, elija, ordene El sitio, el plan, los propios materia-

(les) Y sus obras continuo vigilando;

Sin imponerse un yugo embarazoso,

Deje al *genio* propicio.

Levantar el magnífico edificio.

Dada ya la señal, los jueces del campo se conciertan, distribuyen sus oficiales, y encargan á los heraldos adviertan siempre.

Mas triunfos, mas coronas dió al pru-

(dente) Que supo retirarse, la fortuna,

Que al que esperó obstinada y loca-

(mente)

Tal es la relacion verídica de lo que pasa ante los ojos del atento observador, dando la fuerza, valor y colorido el testimonio de Argensols, Moratin, Rioja, Herrera y Martinez de la Rosa, que son otros tantos jueces del campo con aquel otro anciano de que hablamos antes.

Ahora queda de derecho al juicio del público el expresar con vitores y aclamaciones al que considere mas merecedor, mientras los jueces legítimos decidan con maduro exámen;

y pesan con su alto criterio en favor de quien deba decidirse la victoria, pudiendo despues decir con Herrera.

La fama alzará luego,
Y con las alas de oro la vitoria
Sobre el giro del fuego,
Resonando su gloria

Con puro lampo de inmortal memoria.
Y extenderá su nombre
Por de céfiro espira en blando vuelvo,

Con inclito renombre.

El Cancionero

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Ha sido nombrado vice-presidente de la Junta de instruccion pública, el Sr. D. José Antonio Secret. A la par que damos la mas sincera enhorabuena al interesado, se la damos á la Junta por contar en su seno á tan apreciable como digna y entendida persona.

No en valde deciamos ayer que la policia urbana estaba de enhorabuena, puesto que sabemos que la limpieza pública corre á cargo de personas asalariadas por el Excelentísimo Ayuntamiento, y que por consecuencia será una verdad duradera.

Por iniciativa del muy digno cuanto activo é inteligente señor Lopez Martínez alcalde correjidor de esta capital, se ha acordado por la corporacion municipal, con el mayor entusiasmo, se asigne una pension vitalicia á los veteranos, que procedentes del memorable sitio de esta plaza en 1809, se hallan en la miseria. Landable y dignisima es tal medida, cuando se trata de los respa-

bles restos que conquistaron con su sangre el título de inmortal que tan orgullosa ostenta esta ciudad. Damos por nuestra parte un voto al digno iniciador de la idea, asi como á la corporacion que con tanto entusiasmo lo acogió.

Como oportunamente habíamos anunciado, ya se ha publicado en el Boletín oficial de esta provincia, correspondiente al lunes 3 de los corrientes, la subasta para la construccion de las nuevas pescaderias.

Sabemos que se han organizado varias comisiones para recaudar fondos para atender á los pobres de esta ciudad, y para organizar algunos bailes de máscaras, cuyos productos se destinan al indicado objeto.

La vigilancia que el digno Señor Correjidor ejerce y ha dispuesto ejercer, en el peso exacto del pan y comestibles, asi como en el análisis de las leches, vinos y otros artículos de consumo es muy oportuna para que cesen los abusos que se venian cometiendo.

Por una reciente real órden se ha declarado que D. Pedro Colomer, actual secretario del Juzgado de paz de esta capital, está en aptitud legal para pretender dicha plaza con arreglo á la nueva ley.

SECCION DE NOTICIAS

Nos dicen de Lóndres:

«Anoche hubo un numeroso meeting de la asociacion conocida con el nombre de Liga de la reforma (Reform. league) en el vasto salon de S. James Hall. Pronunciaronse en la reunion discursos en apoyo de las

resoluciones que por unanimidad fueron adoptadas, dirigidas á declarar que el bill de reforma no puede satisfacer las aspiraciones del pueblo interin no se completa por medio de la abolicion de la cuota electoral, del voto secreto y de la redistribucion de asientos frase que significa que el nombramiento de los diputados se haga sobre la base de la poblacion en vez de verificarse por colegios electorales cuyo derecho se funda en la tradicion y en el derecho escrito.

Leemos en la Andalucia de Sevilla de ayer:

«Ayer, cumpleaños de S. A. R. la Serenísima señora infanta doña Maria Luisa Fernánda, hubo recepcion en palacio, y los infantes solemnizaron el dia con un rasgo humanitario, haciendo distribuir una abundante limosna de pan á los pobres y otra en efectivo á los establecimientos de Beneficencia, de los que correspondieron 2000 reales al Asilo.»

El cónsul americano en la Habana, Sr. La Reintrie ha recibido un despacho oficial del cónsul Walker, de San Thomas, confirmando la noticia del voto en favor de la anexion.

El Sr. La Reintrie inmediatamente envió un telégrama al ministro Seward, anunciándole que la votacion era muy animada, y que el pueblo esperaba ansiosamente el reconocimiento oficial de la secretaria de Estado.

La corbeta «Dagmar» permanecerá en Santiago de Cuba hasta que llegue á dicho puerto el acuse de haber recibido estas noticias el Sr Seward.

El cónsul danés en este puerto ha enviado un despacho al mayor gene-

ral W. B. de Baaslof, ministro de Dinamarca en Washington, confirmando la noticia del voto á favor de la anexión.

Tenemos fechas mas adelantadas de Santo Domingo.

El general Timoteo Ogando y Andres Ogando atacaron á Azua con una fuerza de 1200 hombres, reclutados en las inmediaciones de los distritos de Neiba y San Juan. La plaza ocupada por los «baecistas» y merodeadores fué tomada despues de un redido combate. El general Timoteo Ogando estableció un gobierno militar provisional para impedir los ataques sobre Azua que han sido tan frecuentes en los últimos meses. Todos estos ataques á la capital de la provincia han sido organizados en Bahahona en la costa ecidental de la bahía de Neyba, apoyados en la ayuda de los extranjeros, especialmente de los haytianos. Puerto-Plata se rindió á los rebeldes que la sitiaban, despues de un combate sangriento y se dice que los generales Luperon y Pimentel se llevaron todo el dinero que habia en el tesoro, sin dejar nada para los rebeldes.

El general Troncoso era el gobernador de la ciudad mientras esta estuvo ocupada por los «baecistas.»

El general Hungria estaba en Santiago reuniendo reclutas para marchar contra la capital, apoyado por la escuadrilla.

Se creía que el general Baez trataria de apoderarse de la capital tan pronto como llegase, aunque necesitase hacer uso del fuego y la espada para conseguir su objeto.

Tenemos noticias de la Martinica hasta el 1.º del corriente.

No se han repetido los temblores de tierra.

Habian llegado muy pocos buques.

Se habia publicado un decreto estableciendo una escuela de agricultura y un laboratorio, además de una feria ó esposicion de productos agrícolas que deberá tener efecto en 1870.

El ayuntamiento de la Habana ha celebrado hoy una sesion extraordinaria. Los informes acerca del cólera eran favorables y se dice que muy pronto van á darse patentes limpias á los buques que salgan de aquí.

El domingo 19 se cantará en las iglesias un solemne «Te-deum» en accion de gracias al Todo poderoso por habernos librado de los males que durante los últimos meses afligieron á otras Antillas.

Santa Ana y su séquito están muy ocupados y circulan algunas noticias curiosas acerca de sus intrigas y proyectos.

Variedades.

EL OSO AGUADOR

El *Dzienihi Warszawski*, diario de Varsovia, da los siguientes interesantes detalles acerca de un oso domesticado:

«Cogido en un bosque de Podolia (provincia rusa), habia sido llevado y criado en un convento de aquella comarca. Cuando fué grande, se le dió derecho de ciudadanía, allí, donde todos deben concurrir al bienestar general con un trabajo en relacion con sus aptitudes. Fue destinado á los trabajos que su fuerza muscular y su inteligencia le permitian ejecutar.

La ocupacion mas penosa del convento era la de proveer de agua la cocina.

El oso fué, pues, destinado á las funciones de aguador. Llenaba los cántaros que sujetaba á los extremos de

un palo, y que llevaba sobre los hombros á la coema, habiendo cesado la vigilancia desde el dia en que el oso cumplió con su deber con la exactitud y la puntualidad del perro que va al correo por las cartas de su amo.

Echaba, pues, el agua en la cuba, y cuando estaba llena, descansaba.

Todo iba bien. El habitante de las selvas se acomodaba á la vida monacal. Sus servicios eran muy apreciados. Todos le elogiaban. Era un servidor valeroso, un auxiliar útil.

Desgraciadamente, los mejores amigos acaban tarde ó temprano por incomodarse, la familiaridad engendra casi siempre bromas desagradables.

Un dia que el oso habia vertido una gran cantidad de agua en la cuba, cantidad que creyó suficiente para llenarla, manifestó desanimacion, seguida de cierta desconfianza.

El oso es naturalmente desconfiado, y esta cualidad, en un animal, es signo de inteligencia y de raciocinio.

Vuelve al pozo, regresa, vacia sus cántaros, despues parece fijarse en la altura del agua. Despues de este examen, efectúa el mismo trayecto, vacia los cántaros, y mira aun la altura del líquido. A la tercera ó cuarta vez se detiene, admirado de que el agua de la cuba no aumentara de volumen.

Entonces fué cuando el instinto receloso del animal mas bien la inteligencia, estimulada por la fatiga resultante de la multiplicidad de los viejos, le hizo sospechar que le engañaba.

En esta disposicion sale; pero en lugar de volverse al pozo, se coloca detrás de la puerta, con la intencion, si no de escuchar, por lo menos de vigilar al enemigo.

Los legos, creyéndole lejos, se reian con toda su alma. En este momento, el oso alargó el hocico por la puerta entreabierta, y se aperció de que estaba abierta la espita, por la cual se vertía el agua á medida que él la llevaba.

Viendo que, lejos de compadecerle, abusaban los legos de él de la manera mas indigna, lanzó un rugido de rabia, y cogiendo una piedra, la arrojó con una fuerza prodigiosa contra los bromistas legos.

Bien pronto los sordos gruñidos del animal furioso asustaron á la comunidad. Los frailes huyeron en todas direcciones, formando barricadas detras de las puertas.

Despues de este pánico general,

los mas atrevidos tratan de calmarle prodigándole los nombres mas dulces; pero todo en vano. Su natural rencoroso y vengativo, le hizo formidable para todo el mundo; sea que recelase que estas fingidas caricias ocultaran la intencion de cogerle y castigarle, sea que hiciese á todos los frailes culpables de la mala pesada que se le habia jugado, se opuso á las demostraciones pacificas, adoptando una actitud amenazadora y terrible.

En fin, queriendo sin duda ponerse al abrigo de toda emboscada que se pudiera dirigir contra él, se retiró lentamente hacia su habitacion; trepó sobre una pila de madera y se colocó allí preparado á atacar al que osara aproximarsele.

Pero lo que los nombres mas tiernos no habian podido producir, se encargó de hacerlo el tiempo. Cerca de la noche se mostró inquieto, despues dispuesto á capitular. Vencido por el hambre, descendió y se dejó coger y encadenar; terminando esta broma menos trágicamente de lo que los legos y frailes temieron en un principio.

Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA. Los santos. Mars. del Japon y stas Agueda y Calamanda vg. mrs.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia de S. Pedro. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.

ANUNCIOS.

BIBLIOTECA MUNICIPAL

LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria. — Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

- El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales.
- El 30 de Abril. Manual de pósitos.
- El 30 de Junio. Manual de quintas.
- El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.
- El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.
- El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 4.

La persona que quiera comprar ó arrendar una tienda con sus muebles y artículos de combustibles, está situada en un paraje céntrico de esta ciudad.

En la imprenta de este periódico daran razon del dueño del establecimiento.

Se necesita un aprendiz de 15 á 16 años, para un oficio decentes.

En la imprenta de este periódico informarán.

JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuartero.)

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 41. — 1868.